



LETTRE OUVERTE D'UN MILLIARD DE COOPERATEURS AUX CHEFS D'ETAT ET DE GOUVERNEMENT DU G20

Le 2 Novembre 2011

Mesdames, Messieurs les Chefs d'Etat et de Gouvernement,

A l'occasion de votre rencontre à Cannes, un milliard de femmes et d'hommes, membres d'une coopérative, vous communiquent leurs suggestions pour répondre rapidement et efficacement aux problèmes économiques, environnementaux et sociaux auxquels nous sommes tous confrontés.

Les valeurs fondamentales de nos coopératives, formulées par l'Alliance Coopérative Internationale, expliquent, sur le terrain, le succès économique et social de nos entreprises : liberté d'adhésion, gestion et contrôle démocratique par les membres, gestion mise au service des femmes et des hommes membres et collaborateurs de la coopérative.

Quel que soit leur secteur d'activité, partout où elles peuvent travailler librement, nos coopératives contribuent à l'émancipation de leurs membres, au développement de leur communauté et de leurs pays. Nos coopératives constituent également d'excellents vecteurs du développement international, par exemple grâce au commerce équitable ou à la microfinance.

Les Nations Unies viennent de proclamer 2012 Année Internationale des Coopératives. Le thème retenu : « les coopératives, des entreprises qui construisent un monde meilleur » illustre parfaitement la contribution que les coopératives peuvent apporter pour relever les défis qui sont devant nous.

Au nom de la liberté à laquelle chacun est attaché, au nom de la diversité des entreprises, les Coopératives demandent :

- une plus grande diversité des formes d'entreprises dans l'économie globale : aucun champ de l'activité économique et sociale ne doit être fermé aux coopératives
- la prise en compte systématique des spécificités et de l'originalité du modèle juridique et financier des coopératives dans la définition et la mise en œuvre des politiques publiques, tant par les Etats que par les organisations internationales
- la prise en compte et la valorisation de notre modèle sans discrimination par rapport aux autres formes d'entreprises.

Nous espérons qu'à l'occasion de votre rencontre, vous saurez donner les orientations utiles et nécessaires pour que chaque personne sur cette terre puisse trouver, au travers d'une coopérative, une action utile pour lui, sa communauté et les 7 milliards d'humains.

Un meilleur monde ne saurait se construire sans les coopératives

